
          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４月になり、咲き始めた県道山崎川内線の

シバザクラが満開となっています。 

５年かけての植栽で、植えた時期が違うの

で、開花の早いところと遅いところがあり、

長く楽しめることでしょう。 

近くを通ることがあれば、この５００ｍを超

える５年がかりで植えたシバザクラをぜひご

鑑賞ください。        〈環境衛生部〉 

500ⅿ超、花の名所完成 

シバザクラ満開 
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新１年生下校時見守り、今年も実施 

４月７日から１７日まで、期間を短縮しな

がらも、新 1 年生の下校時を見守りました。

学校からも要望があり、皆さんに頑張ってい

ただきました。「お帰り、気を付けてね。」と

皆さん、子どもたちに声をかけていました。 

〈高齢者部・自治会長部〉 

 ゴールデンウイーク期間中の業務について 

 

平佐西地区コミュニティ協議会は新コロ

ナウィルス対策のため、５月１日から５月

１０日まで休業させていただきます。 



 
 まるで違った町をドライブしている気分です 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平佐西集会所、地区コミ管理から鳥追自治会へ 

 

「平佐西集会所」は当地区コミがこれまで管理

運営をしてまいりましたが、「鳥追自治会」が払い

下げを受けて管理することとなりました。利用希

望の方は今後、下記にお尋ねください。 

新電話番号20－5599（旧平佐西集会所内） 

快適！川内川堤防上の迂回路ルート完成 

天辰第二地区まちづくり一体型引堤事業に伴う迂回路

が完成し、通行できるようになっています。 

場所は県道山崎川内線、三堂川排水機場付近から現在

の堤防に上り、天辰町皿山付近までを堤防上を走るもの

です。今まで見られなかった川内川の川面や、対岸の景

色なども臨め、とても気分のいいルートとなりました。 

 

 

コロナが過ぎたら自主学級を再開します 

あなたはどれ？ 自主学級 
 

 

木工旋盤、洋裁

などの技術系？ 

  

 

 

 

コーラス、琴、尺八 

などの音楽系？ 

フラダンス、レクダンス、

民踊などのダンス系？ 

陶芸、絵手紙な

どの芸術系？ 

今は休止中ですが、その間に 

じっくりとお選びください。 

新講座も企画中。乞ご期待。 

問合せは地区コミ事務局まで。 

太極拳、3B体操、遊々 

クラブなどの体操系？ 

エッセイ教室 

文学系？ 

囲碁、麻雀、

女性麻雀など

のゲーム系？ 

◆◇◆ 編集後記 ◆◇◆◇ 

最近のニュースの枕詞は決まって「新型コロナウ

ィルス…」。地区コミの会議も自主学級もことごとく

中止となっています。 

みんなでなかなか集まることが難しくなってい

ますが、各自やり方を工夫し、心と体を鍛えて、

今を乗り切っていきましょう。 

 



コミュニティ協議会会長再任の挨拶  

             宮野帯刀    

平佐西地区の住民の皆様に 

は、日頃からコミュニティ協

議会に対してご理解とご協力

をいただきありがとうござい

ます。 

今年度はスタート早々コロ

ナウィルスの関係で協議会並 

びに８部の総会は、構成員が一堂に会しての会合が

できなくなり、書面による文書での総会になり、大

変心苦しく思っています。 

各種総会における執行部の提案につきまして、す

べての総会において高い水準での承認をいただい

たことを報告いたします。 

令和２年度も皆様の承認をいただき、会長を務め

させていただくことになりました。引き続き住みよ

いまちづくりを目指し、平佐西に住んでよかったと

言われるように、微力ながら努めてまいります。 

 これまで同様に皆様のご指導、ご協力をお願いい

たします。 

令和２年度役員    ◎は新任 

会長 宮野帯刀、 副会長 有馬貞喜 

副会長 宇宿弘恵、相談役 上西 保 

監事  宍野盛久、監事  脇園和文◎ 

自治会長部長 五反田省一 

高齢者部長 三輪 守◎ 

青少年育成部長 平 三章、防犯防災部長 南 宏 

環境衛生部長 寺脇康生◎ 

保健福祉部長 木場俊和◎ 

生涯学習部長 上野昭博、体育部長 成川多喜子 

 

                            

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平佐に残る貴重な史跡「平佐焼窯跡」 保存と活用が地区の課題です(内部) 

 

新型コロナウィルス感染予防のため、書面により実施したコミュニティ協

議会総会と８つの専門部総会の議案は、すべて期間内に定足数を満たし、か

つ全議案が承認を得ております。また、３つの専門部の部長が交代されまし

た。今年度は、平佐の歴史文化の保存活用をはじめとする下記事業に取り組

んでいきます。 

 

 

 

 

令和２年度の主な事業 

①  地域おこし協力隊を中心に平佐の歴史と文化

の保存活用策を考える 

②  リーダーの見識を深める研修視察の実施      

③ 介護予防を目指す「はんとけん体操」の推進 

④ 地域に笑いを「爆笑落語四人会」の開催 

⑤ 子どもを守ろう「新１年生見守り運動」の継続 

⑥ 花の名所を増やす芝桜植栽事業の継続 

⑦ 住民の交流の場、地区生涯学習フェアの開催 

⑧ 生涯スポーツに取り組む地区大運動会の開催 

⑨ 親子交流、青少年オレンジ鉄道の旅 

➉ 住民の命を守るため普通救命講習会の実施 

⑪ 350（サンゴーマル）ベジライフ運動の推進 

⑫ ゴミ減量を目指す生ごみ処理器モニター事業 

⑬ 大型公共事業への対応と地域活性化の推進 
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環境衛生部では、生ごみ処理器モニター事業に取り組み、モニターを募集、

現在、平佐西地区内の３名の方に昨年１２月から生ごみの自家処理をお願い

しています。 

この事業は、環境衛生部が水俣市クリーンセンターを視察した際、同セン

ターが生ごみ処理器による家庭ごみの自家処理に取組み、大きな成果を挙げ

ていることを見聞したことがきっかけです。 

◎生ごみ処理器の紹介… この生ごみ処理器は、杉材等を使って、幅 100

㎝、奥行 50㎝、高さ 70㎝程度の木箱に土を入れたもので、この土の中に入

っている土着菌の働きで生ごみを分解するものです。 

◎目に見えて減ったゴミの量 

モニターをお願いして、既に５カ月が経過しますが、

成果と課題が見えてきています。1週間から１０日で、

煮物等の残飯はほぼ分解されて無くなり、ゴミ収集に出

すゴミの量が格段に減っています。一方、分解しにくい 

ものもあることが解ってきました。 

◎今後の取組み…全国的にも、このシンプルな生ごみ

処理器は注目を浴びており、地方公共団体でも購入助成

を行い、市民への普及拡大を図っているところがありま

す。平佐西地区コミとしても、このモニター事業を通じ

て得た経験と成果を取りまとめて市にも報告、そして、

家庭用生ごみ処理器の一つとして購入助成の制度を導

入できないか要請していきたいと考えています。 

 

建設進むＳＳプラザせんだい 

川内駅東口で建設中の「SSプラザせん

だい」は来年１月の開業を目指し、工事

が進んでいます。また、４００台の駐車

場も整備されていく見込みです。  ゴールデンウィークも「ステイ・ホーム」で外出も

ままならず。それを逆手にとって、断捨離に取り組ま

れた家庭も多かったようですね。ＤＩＹも増えている

とのこと。皆さん、さすがでした。 

今後の行事等について【中止】成人男子ソフトボー

ル大会、婦人バレーボール大会、市、地区とも中止 

【延期】爆笑落語四人会は１１月に延期 

生ごみ処理のやり方 

 

 

 

 

 

 

 

①１日分の穴を掘る 

 

 

 

 

 

 

②そこに生ごみを投入          モニターの樺山さん      モニターの奥田さん 

 

 

 

 

 

③ 土を掛ける 

④ 判るよう印の枝を置く 

  

 

 

 

 

◇◆◇◆ 編集後記 ◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇  

 

 

生ごみ処理器の普及でゴミの減量を 



                            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

屋外でも間隔を空けて実施します（川原田サロン） 

 

コロナ禍の中、中断されていたサロン活動も、緊

急事態宣言の解除を受け、６月から１２のサロン

でも徐々に活動が始まっています。 

６月１７日、ここ川原田サロンでも、午前９時

半に地元のグラウンドゴルフ場に会員８名が集ま

り、元気よく声を出して取り組んでいました。 

パタカラ体操やレクリエーション、茶話会など、

それぞれに趣向を凝らして取り組んでおり、多く

の方が参加しています。 

足腰が軽くなった等の声がありますので、皆さ

んもぜひおいで下さい。 

 

 全自主学級も再開しています   屋内でも前後、左右、距離を空けます（絵手紙教室） 

 

感染症対策で市の指導により自主学級も開催を自粛して

いましたが、５月２９日、自主学級長会を開き、６月８日

から再開することが決まりました。 

６月１１日、今年度初めて開催の「絵手紙教室」も、マ

スク着用、手の消毒の徹底、前後左右の間隔を 

できるだけ取ることなどの対応をしながら、 

実施されました。 

この日は「あじさい」がモデル。お互いの

作品を見ながら、学ぶことのできるありがた

さと描く喜びを感じる学習になりました。 

  コロナ対策を協議する自主学級長会 

 

は
ん
と
け
ん
体
操
も
各
地
区
順
次
実
施 

 

 
個
人
優
勝
は
高
柳
純
一
さ
ん 

高
齢
者
部
の
呼
び
か
け
で
実
施 



 

 

 

純大通りに 

花の植栽 
 ５月２４日、純大通り

に花の植栽作業をしま

した。この日は暑い日で

したが、環境衛生部が中

心となり１４名での 

きれいな花は人の心を和ませます    作業となりました。 

 

ふるさとクリーン作戦の中止と、自治会清掃活動の実施について 

７月２６日実施予定であった、クリーン作戦は中止となりま 

したが、自治会の清掃活動については実施してもよいとされて 

いるので、感染予防措置（３密を避ける等）をとったうえで 

無理のない範囲で取り組まれるようお願いします。 

             地区コミ会長、環境衛生部長 

 

□■□■ 編集後記 □■□■□■□■ 

６月になり、自主学級など、やっと事業が開始できました。 

今回、平佐焼窯跡の保存・活用をはじめ、平佐の歴史を守る 

事業を進めるため、地域おこし協力隊の配置が叶いました。 

初仕事として地区コミだよりに「ユカりんの知り隊！平佐西」 

のコーナーを設けましたので、今後をご期待ください。 

 

はじめまして！ 

５月から平佐西地区の地域おこし

協力隊として着任しました、松元由

香と申します。平佐西地区に残って

いる平佐焼の窯跡の保存・活用など、

歴史的な遺産を守る活動を行ってい

きます。 

平佐西一年生ですので、いろいろ

なお話をお聞かせいただければと思

います。普段は平佐西地区コミュニ

ティセンターに勤務しています。お

気軽にお訪ねください！ 

これからよろしくお願いいたしま

す。 

 
 

 

 

 

 

環境衛生部長 寺脇康生さん 

 

今年度環境衛生部長の役を仰

せつかりました。現在地域にお

いても生ごみの不法投棄、プラ

ごみ等いろいろ問題がある中、

環境衛生部では生ごみ処理器

事業に取り組み、現在３人の方

がモニタリング中です。 

平佐西地区が少しでもきれ

いな美しいまちづくりに役員、

部員の皆さんと協力しながら 

取り組んでいきますので、よろ

しくお願いいたします。 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

献花をする参

列の方    〈保健福祉部〉 

保健福祉部長 木場俊和さん 

 

この度、保健福祉部長を務めさ

せていただくことになりまし

た。 保健福祉部の年間事業計

画に基づき、①介護予防事業、

②絵手紙交流事業、③研修会等

を行い、住民の皆様にお役に立

てるよう微力ながら努めてま

いります。 

 前任者同様ご指導、ご協力を

お願いいたします。 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

献花をする参

列の方    〈保健福祉部〉 

高齢者部長 三輪 守さん 

 

今年度高齢者部長の役を仰せ

つかりました。コロナウィルス

感染拡大のため、活動が抑えら

れていますが、高齢者部は高齢

化問題のみならず、果たす役割

も大きくなってきています。 

年間活動事業が示されてい

ますので、元気に、全員の発想

力で生き生きした生活を送れ

る社会づくりを図ってまいり

ますのでご理解、ご協力をよろ

しくお願いいたします。 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

献花をする参

列の方    〈保健福祉部〉 

新任部長就任の挨拶 

 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

献花をする参

列の方    〈保健福祉部〉 


